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Aciap de Capão Bonito marca presença
na Sessão Solene na Câmara e celebra os
5 anos da Lei de Liberdade Econômica

Tarcísio quer extinguir DER-SP, Itapetininga perde Regional
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O governo Tarcísio
de Freitas (Republica-
nos) quer extinguir o
DER-SP e em seu lugar
criar um novo órgão, o
Departamento de Infra-
estrutura do Estado de
São Paulo (DIESP). O
novo órgão teria oito su-
perintendências para
atender todo o estado,
sendo que a unidade re-
gional de Itapetininga
seria extinta. O assunto
foi colocado por um re-
presentante do governo
do estado em reunião
com alguns funcionários
da DER 2 de Itapetinin-
ga.

Segundo o Jornal
Correio apurou, com a
instituição do Departa-
mento de Infraestrutura
do Estado de São Paulo
(DIESP), o governo do
estado irá transferir a es-
trutura administrativa do
DER 2 (que inclui a região
de Sorocaba) para a ci-
dade de Campinas. As
oito novas superinten-
dências do DIESP serão
nas cidades de Ribeirão
Preto, São José do Rio
Preto, Araçatuba, Marilia,
Campinas, São Paulo,
Taubaté e Registro.

O Jornal Correio teve
acesso à suposta nova
divisão da estrutura ad-
ministrativa criada pelo
governo Tarcísio de Frei-
tas, substituindo as atu-

ais regionais do Depar-
tamento de Estradas de
Rodagens (veja o mapa).

O DER foi criado em
1934, com a atribuição de
administrar o sistema ro-
doviário estadual, sua in-
tegração com as rodovi-
as municipais e federais
e sua interação com os
demais modos de trans-
porte, tendo com o obje-
tivo fundamental o aten-
dimento aos usuários no
transporte de pessoas e

cargas. Oferece um canal
de comunicação gratuito
para a população, pelo te-
lefone 0800-055-5510,
durante 24 horas, e são
fornecidas informações
sobre condições de trá-
fego, localização de pe-
dágios, balanças e pon-
tos de referência, condi-
ções climáticas, itinerári-
os e tarifas de pedágio,
além de monitorar em
tempo real as principais
rodovias, através de câ-

meras, analisadores de
tráfego e medidores de
temperatura.

Atualmente a divisão
regional de Itapetininga
do DER é responsável
por 1.982 quilômetros de
malha rodoviária, aten-
dendo sessenta e quatro
municípios. A Divisão
Regional 2 (DR-2) conta
com 244 funcionários,
150 funcionários das
Unidades Básicas de
Atendimento (UBA), 22

funcionários do Movi-
mento de Obras Contra-
tadas (MOC) e 4 estagiá-
rios.

Lideranças políticas
da região estão se mobi-
lizando para tentar, ao
menos, criar uma nona
superintendência que
manteria Itapetininga
como sede, incluindo So-
rocaba e outras cidades
da região.

Segundo alguns ana-
listas, a medida do go-

verno do estado terá um
impacto muito negativo
para Itapetininga e re-
gião. É um verdadeiro
“desmonte” da estrutu-
ra de serviços públicos
sediados em Itapetinin-
ga. A cidade também
deve perder a Superin-
tendência da Sabesp,
que está em processo de
privatização pelo gover-
no de Tarcísio de Freitas.

Complementam que,
com a extinção dessas
estruturas, serão menos
serviços públicos sedia-
dos na cidade, menos
empregos, menos inves-
timentos e menos circu-
lação de dinheiro. Eleito
governador do Estado de
São Paulo em 2022, Tar-
císio de Freitas teve
44.474 votos em Itapeti-
ninga, (57,17%) do total.
O DER-SP enviou nota
afirmando que o DER es-
tuda a sua restruturação
há cinco anos. “No mo-
mento, não há nenhuma
decisão oficial sobre ex-
tinção de diretorias regi-
onais”.

O Jornal Correio tam-
bém tentou contato com
o prefeito Jeferson Brun,
a Deputada Simone Mar-
quetto, para se posicio-
narem sobre o assunto,
mas até o fechamento da
edição não obteve retor-
no. (CIDADEporEd-
mundo Vasques)
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Será que falar e pensar em uma sociedade mais
inclusiva é ser utópico? Primeiramente quero come-
çar essa reflexão sobre integração. No seu sentido
etimológico, integração vem do verbo integrar, com
origem no latim integrare que significa formar, coor-
denar ou combinar, o ato ou efeito de integrar ou
tornar inteiro. Integração, refere-se ao processo de
incorporar indivíduos ou grupos diferentes em uma
sociedade.

Como a pessoa com deficiência pensa a socieda-
de atual? Esse lugar não é para mim, ou vai com a
cara e a coragem para ver onde pode chegar. Pes-
soa com deficiência? Quais deficiências? Quais defi-
ciências não interessa, o que realmente interessa e
tem importância, é que a pessoa com deficiência
tenha os mesmos direitos. Se elas têm menos direi-
to por ser uma pessoa com deficiência, o deficiente
é a sociedade, não a pessoa.

Quem é a sociedade? Entende-se como socie-
dade uma associação entre indivíduos que compar-
tilham valores culturais e éticos e que estão sob um
mesmo regime político e econômico, em um mes-
mo território e sob as mesmas regras de convivên-
cia. Estamos falando de nós mesmo e temos objeti-
vos em comum de melhorar e preservar a vida em
coletividade. Algo está errado com a gente. Nós
somos a sociedade, formamos a sociedade. Mas é
cada um por si.

A Sociedade está adaptada ou a pessoa com
deficiência tem que se adaptar a sociedade? As nos-
sas calçadas estão aptas ou a pessoa com deficiên-
cia tem que se adaptar a elas para poder caminhar?
Integração é isso. Eu como pessoa com deficiência
sou convidado para participar da sociedade, fazer
parte de um grupo. E como sou visto pela socieda-
de a qual eu pertenço?

Que legal, fui convidado para participar da socie-
dade, sou cidadão, sou respeitado do jeito que eu
sou. Espera um pouco, sou convidado para partici-
par. Participar em que condições? Como que eu che-
go até certo lugar, se as condições do lugar não são
favoráveis? Dá-se um jeito e tudo se resolve. Você
se adapta, as condições não são tão ruins assim como
parece, o importante é que você está integrado. A
integração é quando a pessoa com deficiência se
adapta ao ambiente, não é o ambiente que é adap-
tado para receber a pessoa com deficiência.

O que é sociedade inclusiva? O Art. 4º do Esta-
tuto da Pessoa com Deficiência diz que toda pessoa
com deficiência tem direito à igualdade de oportuni-
dades com as demais pessoas e não sofrerá nenhu-
ma espécie de discriminação. O parágrafo 1º consi-
dera como discriminação em razão da deficiência toda
forma de distinção, restrição ou exclusão, por ação

A sociedade como meio de inclusão social
ou omissão, que tenha o propósito ou o efeito de
prejudicar, impedir ou anular o reconhecimento ou
o exercício dos direitos e das liberdades fundamen-
tais de pessoa com deficiência, incluindo a recusa
de adaptações razoáveis e de fornecimento de tec-
nologias assistivas.

O art. 53. diz que a acessibilidade é direito que
garante à pessoa com deficiência ou com mobilida-
de reduzida viver de forma independente e exercer
seus direitos de cidadania e de participação social.

O acesso à educação é um direito fundamental
de todo cidadão, sendo de extrema importância para
o desenvolvimento humano. Contudo, as pessoas
com deficiência ainda encontram dificuldades para
serem totalmente incluídas no sistema educacional.
Assim, surge a necessidade da implementação da
educação inclusiva, que implica em pensar o ambi-
ente e a prática educacional de forma a possibilitar o
acesso, a permanência e o aprendizado pleno dos
estudantes com deficiência.

Como estamos vivendo, como estamos vivendo
em sociedade, hoje, junho de 2024? Quando falo
em pessoa com deficiência, vem logo a mente o
estatuto da pessoa com deficiência. Por que existe
esse estatuto? Vou ter essa resposta no art. 1º, diz
que o estatuto propõe a assegurar e promover, em
condições de igualdade, o exercício dos direitos e
das liberdades fundamentais por pessoa com defici-
ência, visando à sua inclusão social e cidadania.

Como que o Poder Público e outras entidades
têm se envolvido com a causa da pessoa com defici-
ência? A responsabilidade do Poder Público em pro-
mover políticas públicas em prol da sociedade. Espe-
cificamente políticas públicas em favor da pessoa com
deficiência, pondo em prática o Estatuto da Pessoa
com Deficiência. Promovendo direitos, sensibilizar,
acolher e conscientizar que todos somos partes, fa-
zemos parte da sociedade que somos todos nós.

Nós como sociedade, somos responsáveis de
forma direta ou indireta, pelo desenvolvimento do
lugar onde vivemos. Nossas ações contribuem pelos
avanços e pelos retrocessos da nossa sociedade. O
Estatuto da Pessoa com Deficiência é uma forma de

avanço em que a sociedade de
uma forma geral, tem no estatu-
to um instrumento de transfor-
mação social.

Luiz Carlos de Proença
Conselheiro Municipal dos

Direitos da Pessoa com
Deficiência Capão Bonito-SP
Autor do livro – O abraço do

tempo –

Homem morre com estirpe de gripe
aviária nunca identificada em humanos

Testes preliminares apontaram que o
homem estava infectado com uma estirpe
de gripe que, semanas mais tarde, testes

de laboratório confirmaram ser H5N2
Um homem morreu com uma estirpe de gripe

aviária que ainda não tinha sido identificada em hu-
manos, no México.

Ainda que a variante H5N2 tenha sido identifica-
da em aves daquele país, desconhece-se como é
que o homem de 59 anos foi infectado, uma vez
que não teve contato com aves ou outros animais,
relatou a Organização Mundial da Saúde (OMS), ci-
tada pela Associated Press.

O doente, que morreu num hospital na Cidade
do México, estava acamado já antes de desenvolver
febre, falta de ar e diarreia, em 17 de abril. Além
disso, o homem tinha insuficiência renal crônica, dia-
betes e hipertensão.

A família procurou ajuda médica a 24 de abril,
tendo o homem morrido no mesmo dia.

Testes preliminares deram conta de que o ho-
mem estava infectado com uma estirpe de gripe
que, semanas mais tarde, testes de laboratório con-
firmaram ser H5N2.

A OMS realçou que o risco para os cidadãos no
México é baixo e que nenhum outro caso em huma-
nos foi identificado até ao momento.

Houve três surtos de H5N2 em aves na região,
mas as autoridades não encontraram qualquer liga-
ção com a doença do homem.

Cesta básica tem aumento de
preços em 11 capitais brasileiras
No mês de maio, o custo médio da cesta básica

aumentou em 11 das 17 capitais brasileiras que são
analisadas na Pesquisa Nacional da Cesta Básica de
Alimentos, divulgada nesta quinta-feira (6) pelo De-
partamento Intersindical de Estatística e Estudos
Socioeconômicos (Dieese). As informações são da
Agência Brasil.

A maior alta na comparação com o mês de abril
ocorreu em Porto Alegre, atingida pelas chuvas em
maio, com aumento de 3,33% no custo médio da
cesta básica. Em seguida aparecem Florianópolis
(2,50%), Campo Grande (2,15%) e Curitiba
(2,04%). Já as principais quedas foram registradas
em Belo Horizonte (-2,71%) e Salvador (-2,67%).

Um dos vilões para o aumento no custo da cesta
foi o arroz. Entre abril e maio, o preço médio do
arroz aumentou em 15 capitais, com variações de
1,05% em Recife até 16,73% em Vitória. Como o
Rio Grande do Sul é o estado brasileiro com maior
produção de arroz, as enchentes reduziram a ofer-
ta. Mesmo com a importação do grão, houve au-
mentos na maior parte das cidades consultadas pela
pesquisa, com exceção de Natal e Goiânia.

Cesta mais cara é de SP - A capital paulista
continua apresentando a cesta mais cara do país.
Em maio, o conjunto dos alimentos básicos em São
Paulo custava, em média, R$ 826,85. Em Porto Ale-
gre, o preço médio girava em torno de R$ 801,45,
pouco acima da cesta de Florianópolis (R$ 801,03).

O presidente Lula sempre se disse um comunis-
ta ou, pelo menos, nos últimos tempos, manifestou
o seu prazer em colocar um ministro comunista no
Supremo Tribunal Federal. É amigo de ditadores
comunistas, como Nicolás Maduro (Venezuela), Da-
niel Ortega (Nicarágua), Xi Jinping (China) e Vladimir
Putin (Rússia), e tem trabalhado para aquilo que ele
chama de “Sul global”. Afasta-se, pois, dos países
democráticos e vincula-se aos países mais à esquer-
da, a maioria ditaduras.

Por que estou mencionando isso? Porque, de
rigor, nossa entrada na Organização para a Coopera-
ção e Desenvolvimento Econômico (OCDE), onde
estão países inclusive da América, como, por exem-
plo, o México, é importante. A OCDE é uma organi-
zação que representa 70% do PIB mundial e onde
o progresso de todas as nações é evidente.

O embaixador Rubens Barbosa, em recente arti-
go no jornal O Estado de S. Paulo, mostrou a impor-
tância de o Brasil entrar para a OCDE e disse que o
presidente Lula não faz nenhum esforço para que
isso ocorra, pois, para ele, não é relevante. O pró-
prio jornal criticou, em seu editorial, essa tendência
do atual governo em dirigir-se para o “Sul global” e
unir-se a países fracassados que são ditaduras, como
Venezuela e Nicarágua, ou então solidificar relações
com países que estão fazendo aliança anti-Ociden-
tal, como Rússia e China. Não é isso que o Brasil
quer, e muito menos o que deseja a grande maioria
dos brasileiros. Estamos no Ocidente, não temos que

nos vincular ao Oriente comunista ou ao “Sul glo-
bal”, com países esquerdistas.

Essa é a razão pela qual nós deveríamos entrar na
OCDE, para termos as portas abertas em todos os
países democráticos, com todas as nações mais de-
senvolvidas, onde a troca de tecnologia e, ao mesmo
tempo, o entendimento entre essas nações auxiliam
nosso crescimento. Por isso, o alerta do embaixador
Rubens Barbosa e do editorial do jornal O Estado de
São Paulo, criticando esse amor à esquerda, essa ten-
dência de se voltar para o atraso por parte de quem
se diz comunista e que colocou um ministro comunis-
ta no Supremo Tribunal Federal.

Parece-me importante que nós, brasileiros, mos-
tremos ao presidente Lula que nosso destino é oci-
dental. Estamos em um continente ocidental e não
é nos unindo a países vinculados às ditaduras ou
que, efetivamente, fazem oposição ao Ocidente que
cresceremos. A entrada do Brasil na OCDE é, por-
tanto, uma imperiosa necessidade.
Ives Gandra da Silva Martins -

Professor emérito das
Universidades Mackenzie,

Unip, Unifieo e UNIFMU, do
CIEE do Estado de São Paulo,
das Escolas de Comando e Estado-Maior do

Exército (Eceme), Superior de Guerra (ESG) e
da Magistratura do Tribunal Regional Federal

– 1ª Região, é presidente do Conselho
Superior de Direito da FecomercioSP.

A entrada do Brasil na OCDE é imperiosa necessidade
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- Por que o médico está sempre calmo?
- Porque ele tem muitos pacientes.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Mãe e filha
Uma mulher chega à terapia e diz:
- Minha filha acha que não respeito a sua pri-

vacidade.
- Por que ela acha isso?
- Era o que estava escrito no diário dela.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Numerologia
- O que o zero disse para o oito?
- Que cinto bonito!

Piadas...

Frases

Era um menino tão
mau que só se

tornou radiologista
para ver a caveira

dos outros.

Não é que eu tenha
medo de morrer. É
que eu não quero

estar lá na hora que
isso acontecer.

Viver é igualzinho a fazer
um bolo. Às vezes você

erra a receita, mas se jogar
um pouco de chantilly em
cima, ninguém vai notar.

Eu aplaudi
porque

terminou,
não porque
eu gostei.

Semana do Meio Ambiente começa com visita do Curso
de Tecnologia em Agroindústria da Fatec na ACAMAR

SEMANA DO MEIO
AMBIENTE |Segunda-
feira, 03 de maio, inician-
do a semana do Meio
Ambiente, a ACAMAR
(Cooperativa de Recicla-
gem de Capão Bonito)
recebeu os alunos da
Fatec junto com as pro-
fessoras Graciela e Alice
Olivati do Curso de Tec-
nologia em Agroindús-
tria.

Os alunos e as pro-
fessoras foram recebi-
dos pelo presidente da
associação Cristiano e
pela coordenadora do
CEAAGRE, Karolaine
Lima, para uma introdu-
ção de como são os tra-
balhos realizados pela
ACAMAR, desde ao iní-
cio até o momento atual.

Após os alunos co-
nhecerem a parte teórica,
foram encaminhados à
trilha do Centro de Edu-
cação Ambiental, Agro-
ecologia com Geração de
Renda, onde percorreram
o Jardim Extra-sensorial,
o meliponário, o pomar
da Mata Atlântica, o mi-
nhocário, as compostei-
ras e horta, galinheiro e
quiosque.

Em seguida, conhe-
ceram o trabalho desen-
volvido pelo artista Ever-
ton Oliveira que mostrou
suas peças confecciona-
das no Ateliê Acamar.

Os alunos puderam
adentrar ao barracão,
onde acompanharam
todo o processo de tria-
gem e prensagem dos
materiais, a quantidade e
o real valor do trabalho
realizado na Cooperati-
va, trabalho este de ex-
trema importância para o
meio ambiente.

A ACAMAR desen-
volve e conscientiza a
população, porta a por-
ta, do quanto é essenci-
al colaborar com a sepa-
ração de materiais reci-
cláveis, diminuindo a po-
luição, gerando empre-
gos e fazendo a mudan-
ça necessária para um
mundo melhor.

Goteiras no balcão do Centro de Saúde central...

A situação dos funcionários que trabalham no bal-
cão de atendimento no Centro de Saúde I - Central, de
Capão Bonito, continua bastante complicada, princi-
palmente nos dias de chuva. A última reforma do prédio
aconteceu em 2023, mas as goteiras não foram sanadas.
A prefeitura fez a entrega das obras, e o problema con-
tinuou. Por diversas vezes publicamos, mas como já
esperado, a administração da saúde municipal, como
todos comentam, é uma inércia. Há muito tempo os
funcionários precisam manter em cima do balcão baldes
para conter as águas pluviais e pastas de plásticos, para
a proteção da impressora que fica instalada no balcão.
No dia 4 de maio, comunicado o fato ao Secretário chefe
da prefeitura, conhecidíssimo “Zé Saito”, muito ‘queri-
do’ e ‘adorado’ pela população, aquele que muitos não
sabem precisar o que faz durante o expediente, já ou-
tros, afirmam que é quem controla as liberações dos
pagamentos e os recebimentos, e outros o conhecem do
áudio da ‘ajudinha de custo de 2 mil reais’. O Secretário
em questão, ficou de tomar as devidas providências.

Passado mais de 30 dias, podemos apurar que a
inércia não é somente da administração municipal de
saúde, e sim do ‘Expert’ em tênis, chuteiras, ou seja, em
armarinhos em geral, que não fez e se fez, ninguém,
como nenhum funcionário da prefeitura, liga, dá bola,
ou atende as suas solicitações, e pelo jeito, não tem
nenhuma credibilidade.

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911
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Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Dr Shawki
Hussein
Shuman

CRM 172221

15 99752 9778

Clínica médica

Av. Ademar de Barros, 836 - Vila Santa Rosa - Capão Bonito

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

Sinais de alerta: 5 sintomas de
que seu coração não está bem

O nosso coração é um dos
principais órgãos do nosso
corpo, ele é o ponto central
do nosso sistema circulatório
e problemas nele podem de-
sencadear uma série de con-
dições, como infarto, insufi-
ciência cardíaca, arritmia, en-
tre outras.

Para prevenir esse tipo de
problema, além de mudanças
no estilo de vida, é fundamen-
tal realizar um diagnóstico pre-
coce pois quanto mais cedo a
doença for detectada, maiores
as chances de recuperação,
para isso, é importante estar
atento aos sinais do seu cor-
po, explica o médico cardiolo-
gista Dr. Roberto Yano.

“Antes de uma doença
cardiovascular chegar à sua
pior fase ela dá diversos si-
nais, que o paciente muitas
vezes não relaciona com o
coração, mas que se forem
observados e levados a um
especialista, podem facilitar
e acelerar o diagnóstico e o
tratamento, salvando a vida
do paciente”, afirma.

5 sinais de alerta para a
saúde do seu coração:

01 - Dor no peito: “Esse é
um dos sintomas mais clássi-
cos de problemas no coração,
mas tem sido cada vez mais
desconsiderado e tido como
algo normal quando ocorre
ocasionalmente, mas sempre
que houver esse problema é
importante procurar um mé-
dico pois ela pode indicar
não só problemas no cora-
ção, mas em diversas outras
áreas”, explica Dr. Roberto
Yano.

02 - Cansaço e falta de ar:
“Se você se cansa muito facil-
mente e fica com falta de ar,

tanto ao praticar esportes ou
exercícios físicos, mas também
em atividades rotineiras que
antes fazia normalmente, isso
pode indicar uma insuficiên-
cia cardíaca, por exemplo”.

03 - Inchaço nas pernas:
“Esse problema pode indicar
diversos problemas, como
obesidade, problemas nas vei-
as das pernas, nos rins ou
doença no fígado, mas tam-

bém pode indicar uma insufi-
ciência cardíaca”, afirma Dr.
Roberto Yano.

04 - Palpitação: “O normal
é nós não sentirmos o cora-
ção bater, quando passamos
a perceber os seus batimen-
tos de forma acelerada ou
descompassada, pode indicar
uma arritmia cardíaca e que
em alguns casos pode ser mais
grave e até levar à morte se
não for bem tratada”.

05 - Tonturas: “Problemas
no bombeamento do sangue
podem prejudicar a circula-
ção sanguínea e reduzir a
quantidade de sangue que
chega ao cérebro, o que gera
tonturas e até mesmo desmai-
os”, explica Dr. Roberto Yano.

Sobre Dr. Roberto Yano
Dr. Roberto Yano é médico

cardiologista e especialista em
Estimulação Cardíaca Artifici-
al pela Sociedade Brasileira de
Cirurgia Cardiovascular e
AMB. Atualmente suas redes
sociais, que traz a #amigosdo-
coracao, contam com um nú-
mero expressivo de seguido-
res. São mais de 2 milhões en-
gajados e distribuídos nos ca-
nais do Facebook, Youtube e
Instagram.

Estar atento aos
sinais do seu corpo
é o primeiro passo
para realizar um

diagnóstico precoce
de doenças e ter

maiores chances de
recuperação,

explica o médico
cardiologista

Dr. Roberto Yano

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Capão Bonito vence Itapeva por 5 a 2 e está na final Copa Record

Matheus Batista - Fotos: Governo de São Paulo

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Telefone: (15)

3543-8300

FUTSAL | Capão
Bonito disputou a se-
mifinal da Série Ouro
da Copa Record de
Futsal 2024, na noite
de quarta-feira, 05/06.

A grande semifinal
aconteceu no Ginásio
Municipal “Ayrton
Senna” em Itapetinin-
ga.

No segundo jogo
da noite, os anfitriões
da casa enfrentaram o
time de Porangaba e
não deu para boa equi-
pe de Itapetininga que
foi derrotada por 3 a
2.

O canal do YouTu-
be Sugerada FC trans-
mitiu todas as emoções
da disputa ao vivo e os
jogos como todos es-
peravam foram carre-
gados de emoções e óti-
mos lances.

O jogo – Capão
Bonito representada
pela equipe do Só Ne-
guinho/Calhas Dingo
começou melhor e
abriu o placar com
Paulinho aos 9:14 mi-
nutos numa jogada
bem elaborada com
troca de passes rápi-
dos.

Neto empatou para
Itapeva aos 13:03 mi-
nutos.

Depois de um pri-
meiro tempo com em-
pate em 1 a 1 e muito
equilíbrio, Capão Boni-
to foi melhor na etapa
complementar e soube
construir a goleada em
quadra com gols do
prata da casa Luís Gus-
tavo, Paulinho nova-
mente em grande fina-
lização de esquerda,
Joãozinho e Hector nos
segundos finais.

“Quem acompa-
nhou pelas redes so-
ciais viu que foi uma
partida difícil, que exi-
giu muita concentra-
ção da nossa equipe.
Estamos preparados
para a grande final”,
destacou o técnico
Marinho.

Com os resulta-
dos, Capão Bonito e
Porangaba farão a
grande final em local,
data e horário que se-
rão anunciados pela
organização da com-
petição.

O Sugerada FC já
adiantou que transmi-
tirá a final.

Portas, Grades, Portões, Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas, Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Rua Rio
Grande do
Sul, 542
Capão
Bonito

Tudo posso
naquele que
me fortalece



Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande/SP

Processo Seletivo 003/2024 Prefeitura de Ribeirão Grande / SP
Edital de Publicação da CLASSIFICAÇÃO FINAL FAXINEIRA / DENTISTA

E CONVOCÃO PARA A PROVA PRÁTICA DOS CANDIDATOS
A MOTORISTA DE CAMINHÃO BASCULANTE

O Prefeito do Município de Ribeirão Grande – SP, usando das atribuições legais
que lhe são conferidas, com a supervisão da Comissão de Acompanhamento de Pro-
cesso Seletivo especialmente nomeada pela Portaria Nº 034, de 02 de abril de 2024,
para contratação por prazo determinado das vagas temporárias das funções de Faxi-
neira, Dentista e Motorista de Caminhão Basculante, torna público, para conhecimen-
to dos candidatos que realizaram a prova escrita, o resultado final, constando o percen-
tual de acerto dos que compareceram ao certame, e CONVOCAÇÃO para a realiza-
ção da PROVA PRÁTICA dos candidatos a vaga de Motorista de Caminhão Basculan-
te, prevista para o dia 09 DE JUNHO, às 08h00, no pátio do DGI. Data sujeita a
alteração por questões climáticas.

A Prova prática será avaliada como APTO ou NÃO APTO e consistirá no desen-
volvimento de atividades práticas, abrangendo o conhecimento de manutenção, condu-
ção e operação de veículo automotivo na realização da tarefa. A prova prática de
motorista de caminhão basculante será aplicada através de faltas cometidas conforme
descrição no quadro constante no item 11.2.1 do Edital do Processo Seletivo 003/
2024.

Fica aberto o prazo pra recurso. O candidato poderá apresentar recurso no prazo
de 01 um (dia útil), 07 de junho de 2024, seguindo as orientações item 13.0 – 13.1
seguintes, do Edital 003/2024.

As informações completas do Processo Seletivo para Faxineira, dentista e Moto-
rista de Caminhão Basculante encontram-se no site: www.ribeiraogrande.sp.gov.br,
Edital 003/2024.

Para que chegue ao conhecimento de todos os interessados, será publicado no
Jornal “A Tribuna Sudoeste” e no site: www.ribeiraogrande.sp.gov.br.

Ribeirão Grande, 06 de junho de 2024.

MARCELO LUÍS NUNES
PREFEITO

CLASSIFICAÇÃO MOTORISTA de CAMINHÃO BASCULANTE
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Pela primeira vez na
história, as Forças Arma-
das do Brasil vão abrir a
possibilidade de mulhe-
res se alistarem para a
carreira de soldado. A
decisão foi anunciada
pelo ministro da Defesa,
José Múcio Monteiro,
após discussões com os
comandantes militares.

É previsto que as
mulheres possam ingres-
sar nas fileiras militares
em 2026. Atualmente,
elas já têm acesso a car-
reiras militares por meio
de escolas de formação
de oficiais, embora com

Decisão foi tomada pelo Ministério da Defesa; há divergência sobre número de vagas para mulheres

Brasil vai permitir alistamento militar
feminino pela 1ª vez na história

algumas restrições. A
Marinha é a única que
permite mulheres em áre-
as de combate, como os
fuzileiros navais.

“Nesse assunto, o
Brasil deve muito. E não é
para fazer serviço de en-
fermagem e escritório, é
para a mulher entrar na in-
fantaria. Queremos mulhe-
res armadas até os den-
tes”, afirmou Múcio ao
jornal Folha de S.Paulo.

O alistamento femini-
no será voluntário e es-
tará disponível para mu-
lheres que completarem
18 anos em 2025, de acor-

do com os planos do Mi-
nistério da Defesa. O for-
mato seguirá o serviço
militar masculino, mas
sem a obrigatoriedade de
apresentação para as

mulheres.
Embora tenha havido

consenso entre os che-
fes militares sobre a in-
clusão feminina, ainda
existem divergências so-

bre a quantidade de va-
gas que devem ser desti-
nadas a elas. Essa ques-
tão será decidida pelo
ministro José Múcio.

A inclusão das mu-
lheres no alistamento mi-
litar foi discutida pelo
Alto Comando do Exér-
cito em sua última reu-
nião, realizada entre os
dias 13 e 17 de maio, com
a participação dos 16 ge-
nerais da cúpula. Duran-
te o encontro, foram apre-
sentados estudos do Es-
tado-Maior do Exército,
sugerindo a abertura de
1.000 a 2.000 vagas para

mulheres em 2025, com
prioridade para áreas
onde já há presença fe-
minina, como hospitais,
escolas e bases adminis-
trativas.

Internamente, a justi-
ficativa para esse núme-
ro limitado de vagas é
que ainda não se sabe
quantas mulheres irão
buscar o alistamento.
Além disso, é necessário
ajustar as instalações
para acomodar as novas
recrutas, com separação
de dormitórios e adapta-
ção de banheiros, entre
outras coisas.
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SUMÔ | Com 100%
de aproveitamento, to-
dos os atletas de Capão
Bonitos conquistaram
medalhas no 28º Campe-
onato Sul Americano de
Sumô, que aconteceu dia
1º de junho, na bela ci-
dade de Buenos Aires na
Argentina.

Liderados pelo sen-
sei 7º Dan, Massaki Tsut-
sumi, a equipe de Capão
Bonito composta por Ali-
ne Rodrigues Fortes, Va-
léria Dall’Olio, Lucas
Takeo e Alex Tetsushi
Nakaya representou o
Brasil no Sul Americano
de Sumô, que contou
com a participação de
vários atletas do Brasil,
Argentina, Paraguai e
Chile.

O destaque foi para
Alex Tetsushi Nakaya,
que ficou em 2º lugar na
categoria Meio Médio,
Aline conquistou o bron-
ze na categoria feminino
médio, Valéria também o
bronze na meio pesado e
Lucas Takeo conquistan-
do duas medalhas sendo
bronze na categoria e
ouro por equipes.

Valéria atuou também
como árbitra na competi-
ção.

Além do campeona-
to Sul Americano, os atle-
tas e os senseis partici-
param de um treinamen-
to de campo e seminário

Com 100% de aproveitamento, Capão Bonito é
destaque no Sul Americano de Sumô

Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO

com atletas das outras
seleções participantes.
O treinamento contou
ainda com a presença da
medalhista em mundiais
e estrela do seriado da

Netflix “Little Miss
Sumo”,  Hiyori Kon, que
ajudou a enriquecer o trei-
namento e o seminário.

Os atletas de Capão
Bonito agora se preparam

para o campeonato da
Sudoeste que irá aconte-
cer no dia 23 de junho, no
Kaikan de Capão Bonito.
O evento é gratuito e aber-
to ao público em geral.

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Rufos c/4 Metros,
Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções
e Reformas em Geral

Tudo posso naquele que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542 - Capão Bonito
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O Brasil é um país que
se movimenta majoritari-
amente sobre rodas. Uma
estimativa do IBGE apon-
ta que a frota brasileira é
superior a 112 milhões de
caminhões, automóveis,
picapes e utilitários.
Além disso, de acordo
com os dados divulga-
dos pela Secretaria de
Comércio Exterior e ma-
peados pela Vixtra, finte-
ch de comércio exterior,
as importações de pneus
do Brasil aumentaram
28% nos nove primeiros
meses de 2023, chegan-
do a US$1,4 bilhão. “Nes-
te cenário, esclarecer os
consumidores sobre os
produtos importados é
fundamental para que fa-
çam escolhas conscien-
tes e seguras para seus
veículos”, ressalta Samer
Nasser, diretor de Marke-
ting da XBRI PNEUS,
marca brasileira de
pneus que faz parte de
uma das maiores empre-
sas da América Latina
nesse segmento. 

Confira abaixo al-
guns mitos e verdades
sobre os pneus importa-
dos. 

Mito: diferente dos
pneus produzidos local-
mente, os importados

não oferecem bom de-
sempenho nas estradas
brasileiras.

Verdade: há bons
pneus no mercado que,
a despeito de onde sejam
fabricados, são adequa-
dos e dimensionados
para rodar nas mais vari-
adas condições de clima,
ruas e rodovias. 

Mito: a tecnologia
avançada está presente
somente nos pneus fabri-
cados no Brasil.

Verdade: a rigor, os
importados têm alto pa-
drão tecnológico. Ade-
mais, como todos os que
rodam no País, passam
por avaliações criterio-
sas e aprovação por ór-
gãos reguladores inde-
pendentes, como o Inme-
tro (Instituto Nacional
de Metrologia, Qualida-
de e Tecnologia). Tam-
bém são aprovados pelo
DOT (Departamento de
Transportes dos Esta-
dos Unidos) e pela ECE
(Comissão Econômica
das Nações Unidas para
a Europa). 

Mito: os pneus im-
portados não duram e
são mais suscetíveis a
danos.

Verdade: na realida-
de, há pneus importados

que são muito duráveis
e resistentes, tanto quan-
to ou mais do que os de
fabricação nacional. A
vida útil de um pneu não
está atrelada ao local de
sua fabricação, mas a fa-
tores como a calibragem
correta, maneira de cada
motorista dirigir, alinha-
mento e balanceamento
adequados. Aliás, tais
cuidados são importantes
para a segurança e melhor
desempenho na condu-
ção de todo veículo. 

Mito: os pneus im-
portados são mais bara-
tos poque não tem quali-
dade.

Verdade: os pneus
importados são rigorosa-
mente testados e aprova-

dos por órgãos compe-
tentes. Os produtos das
melhores marcas de im-
portados do mercado
têm qualidade verificada
por órgãos gabaritados.
Além disso, se não tives-
sem tecnologia compatí-
vel seriam reprovados
nessas avaliações e não
poderiam ser comerciali-
zados. 

Mito: os importados
são fabricados com ma-
terial inferior, por isso
não são seguros e durá-
veis.

Verdade: pneus im-
portados de alta qualida-
de oferecem segurança,
resistência, bom desem-
penho e durabilidade.
Existem boas marcas de

Verdades e mitos sobre  os pneus importados

pneus no mercado de
importados que são pro-
jetados com tecnologia
avançada e materiais de
alta qualidade, o que re-
sulta em maior seguran-
ça nas estradas. 

Quando se trata de
investimento em pneus,
seja optando por produ-
tos importados ou fabri-
cados localmente, é es-
sencial que os motoris-
tas e consumidores ajam
de forma criteriosa, con-
siderando a reputação da
marca, a qualidade do
produto e as garantias
oferecidas. “Também é
recomendável que os
motoristas brasileiros fi-
quem atentos à etiqueta
do Inmetro nos pneus.
Este selo comprova que
o produto atende aos re-

quisitos de qualidade e
segurança especificados
para o País”, conclui Sa-
mer Nasser.

 
Sobre a XBRI Pneus

Atuando desde 1988,
a XBRI Pneus é uma das
maiores empresas da
América Latina nesse
segmento. Trabalha
olhando para o futuro da
mobilidade, com investi-
mentos constantes em
pesquisas, inovação e
tecnologia, visando pro-
porcionar a melhor expe-
riência de condução aos
clientes. 

Seus pneus são de-
senvolvidos com super-
visão de uma equipe de
engenheiros. No proces-
so de fabricação, há con-
troles de qualidade rigo-
rosos. Além disso, são
projetados levando em
conta aspectos como cli-
ma, estradas e rodovias
característicos de cada
país onde são comerciali-
zados, gerando grande
valor para os usuários.
Todos os produtos da
marca são feitos com ma-
térias-primas de primeira
linha e adequados às
normas nacionais e inter-
nacionais, o que garante
as correspondentes cer-
tificações e selo do Inme-
tro.

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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P R O T O C O L O
NÃO SE CALE | O Con-
selho Municipal dos Di-
reitos da Mulher realizou
na tarde de terça-feira,
(04/06), uma visita técni-
ca na Delegacia de Defe-
sa da Mulher - DDM,
para apresentação do
Protocolo Não Se Cale,
em Capão Bonito.

Membras do conse-
lho foram recebidas pelo
delegado de polícia dr.
Felippe P. Sacadura e a
escrivã de polícia Driele
Lima dos Santos Mene-
zes.

O CMDM por meio
das Comissões Judiciá-

Conselho Municipal da Mulher faz visita técnica à DDM de Capão Bonito
rio e de Políticas Públi-
cas representadas pelas
conselheiras dra. Maria-
na Hironada Moriy, dra.
Gabriela Mendes, Bruna
Sayuri e Samara Campos
respectivamente, tam-
bém abordaram projetos
e, na oportunidade, dis-
ponibilizaram exemplares
da apostila “Não Se
Cale” para a DDM.

Não somente em
nossa região, mas todo
o país, enfrenta um au-
mento alarmante da vio-
lência de gênero.

Neste cenário, o
CMDM entende que as
Delegacias da Mulher

são um marco importan-
te para a política de en-
frentamento à violência
contra as mulheres e,
está associada a redução
de homicídios femininos
após a implantação da
Lei Maria da Penha, de
2006, que reforçou as
proteções dessa popula-
ção contra violências.

O Conselho da Mu-
lher agradece a acolhida
e atenção às pautas apre-
sentadas, e reforça a par-
ceria no fomento das po-
líticas públicas de segu-
rança para as meninas e
mulheres capão-boniten-
ses.

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

CONCURSO PÚBLICO N.º 001/2020
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

CONCURSO PÚBLICO

Marcelo Luis Nunes, Prefeito do Município de
Ribeirão Grande, usando das atribuições legais que lhe
são conferidas, torna público o presente edital de con-
vocação:

Ficam convocadas as candidatas aprovadas e clas-
sificadas no Concurso Público realizado nos  termos do
edital nº 01/2020, abaixo relacionadas, obedecendo a
classificação final, publicada em 24 de setembro de 2021,
no jornal “A Tribuna Sudoeste”. Devendo as mesmas
comparecerem no Departamento Administrativo, sito
à Rua Francisco Felipe de Lima, nº 40, das 08h00min às
17h00min.

Por ocasião do comparecimento ao Departamento
Administrativo as candidatas deverão apresentar todos
os documentos pessoais originais acompanhados de uma
cópia, conforme item 13.5 do edital 01/2020, para sub-
meter-se a exame médico pré-admissional.

O não comparecimento das candidatas convocadas
por esse edital, no prazo de 03 (três), dias úteis conta-
dos da sua publicação, implicará, automaticamente, na
sua desistência e perda de todos os direitos havidos
pelo referido Concurso Público, ficando a vaga dispo-
nível para o  classificado seguinte.

E para que chegue ao conhecimento de todos e nin-
guém possa alegar ignorância foi expedido o presente
edital que será publicado no site da prefeitura munici-
pal de Ribeirão Grande www.ribeiraogrande.sp.gov.br
e afixado no local de costume.

Ribeirão Grande, 06 de junho de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

    Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

(15) 3541-7232

Portas, Grades, Portões, Janelas, Calhas, Rufos
c/4 Metros, Estruturas Metálicas, Forro PVC,
Ferro p/Construções e Reformas em Geral

Temperos
caseiros para

alegrar
seus pratos

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
de sua casa

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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RECICLAGEM E
MEIO AMBIENTE | O
Programa Valoriza que é
custeado com recursos
da Plataforma Reciclar
pelo Brasil, gerida pela
ANCAT e ACAMAR
com apoio da Secretaria
de Desenvolvimento So-
cial e Prefeitura Munici-
pal de Capão Bonito rea-
lizou mais uma importan-
te reunião no município.

O programa prevê
que a cada tonelada en-
tregue na cooperativa o
catador receba como for-
ma de bônus um valor de
R$ 100,00 e também com
a venda dos recicláveis
tenha valores acima do
mercado e benefícios
que só a organização
pode trazer.

A ACAMAR incre-
mentou o programa e dá
mais uma cesta básica
quando o catador atinge
3 toneladas entregues,
cesta que é fornecida
pela Secretaria de Desen-
volvimento Social.

A reunião foi para ali-
nhar sobre a importância
dos catadores no pro-

Reunião de alinhamento com os catadores cadastrados
na ACAMAR e que participam do Programa Valoriza

cesso e de que juntos
todos terão mais benefí-
cios.

O Programa Valoriza
agora passa a segunda
fase em Capão Bonito,
onde os catadores esta-
rão buscando junto a
Prefeitura o pagamento
por tonelada, ou seja, a
cada tonelada retirada
das ruas que a prefeitura
pague pelos Serviços
Ambientais Prestados.

Deste modo, a inten-
ção é que os catadores e
catadoras possam ter
cinco fontes de receita,
sendo: receber por tone-
lada, receber o bônus do
Programa Valoriza, rece-
ber a cesta da Secretaria

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

PROCESSO SELETIVO N.º 001/2022
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Marcelo Luis Nunes, Prefeito do Município de
Ribeirão Grande, usando das atribuições legais, torna
público o presente edital de convocação:

Ficam convocadas as candidatas aprovadas e clas-
sificadas no PROCESSO SELETIVO realizado nos
termos do edital nº 01/2022, obedecendo a classificação
final, publicada em 07 de julho de 2022, no jornal “A
Tribuna Sudoeste”, para CONTRATO TEMPORÁ-
RIO, sendo, para suprir necessidade na EMEI Curu-
mins e Creche Municipal Prof. Rubens de Lima, com
encerramento do contrato previsto para o dia 13/12/
2024. Devendo as mesmas comparecerem no Departa-
mento Administrativo, sito à Rua Francisco Felipe de
Lima, nº 40, das 08h00min às 17h00min.

Por ocasião do comparecimento ao Departamento
Administrativo as candidatas deverão apresentar todos
os documentos pessoais originais acompanhados de uma
cópia, conforme previsto no Edital, para submeter-se a
exame médico pré-admissional.

O não comparecimento das candidatas convocadas
por esse edital, no prazo de 03 (três), dias úteis conta-
dos da sua publicação, implicará, automaticamente, na
sua desistência e perda de todos os direitos havidos
pelo referido PROCESSO SELETIVO, ficando  a vaga
disponível para o classificado seguinte.

E para que chegue ao conhecimento de todos e nin-
guém possa alegar ignorância foi expedido o presente
edital que será publicado pela imprensa do município
de Capão Bonito, no site da prefeitura municipal de
Ribeirão Grade www.ribeiraogrande.sp.gov.br e afixa-
do no local de costume.

Ribeirão Grande, 06 de junho de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

de Desenvolvimento So-
cial, receber uma ajuda
da ACAMAR por estar
em dia com o INSS e ain-
da receber pela venda
dos recicláveis na Coo-
perativa.

Tudo em prol do au-
mento de renda e dimi-
nuição de resíduos no
meio ambiente.

A direção da ACA-
MAR estará em breve le-
vando esta proposta ao
prefeito Júlio Fernando
para que seja implemen-
tada em Capão Bonito e
seja multiplicada nas pre-
feituras do país.

A meta é bater cerca
de 40 catadores autôno-
mos dentro deste projeto.
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Aulas fantasma: Detran-SP flagra
irregularidades em CFCs no estado

Equipes de fiscaliza-
ção do Detran-SP flagra-
ram irregularidades em
CFCs de Pederneiras, Pi-
edade e Piracicaba, no in-
terior paulista, esta sema-
na. Nos três casos, hou-
ve a inserção de dados
falsos em sistema da Ad-
ministração Pública (arti-
go 313-A do Código Pe-
nal). Ou seja, os candi-
datos à Carteira Nacional
de Habilitação (CNH)
burlaram as aulas com o
consentimento e a parti-
cipação dos responsá-
veis dos Centros de For-
mação de Condutores.

Nos três casos, os
alunos iniciaram as aulas
com a coleta digital, fo-
ram embora sem realizar
as aulas e só retornariam
ao final do período para
encerrar o processo, cer-
ca de duas horas depois.
A prática é ilegal e é po-
pularmente chamada de
“aula fantasma”. As equi-
pes se deslocaram para os
flagrantes ao receberem
denúncias registradas via
Ouvidoria (FALA.SP.
GOV.BR). Ao chegarem
nos CFCs, depois de um
trabalho de inteligência,
constataram que os alu-
nos - de atividades teóri-
cas e práticas - não esta-
vam presentes.

Quando um cidadão
insere um dado no siste-
ma, referente a uma aula
prática, por exemplo, ele
está informando às auto-
ridades do Estado que
uma pessoa sem habili-
tação está dirigindo um
veículo, com um instru-
tor. Por isso, a importân-
cia dos dados serem re-
ais.

“O Detran-SP está
comprometido em coibir
irregularidades no pro-
cesso de obtenção e re-
novação da CNH por
meio de soluções tecno-
lógicas e de fiscalização.
Utilizamos tablets com
software de segurança
para validações faciais e
verificação de pontos e

Sala de aula teórica com menos alunos do que os registros no sistema

Ocorrências foram registradas em Pederneiras, Piedade e Piracicaba após denúncias
tempo durante o exame
de direção. Estamos de-
senvolvendo a identifi-
cação biométrica com
uso de liveness para as-
segurar que todas as eta-
pas (aulas teóricas e prá-
ticas) sejam realizadas
pelos próprios candida-
tos, combatendo frau-
des. Aumentar as fiscali-
zações aos CFCs é uma
meta importante para ga-
rantir que motoristas
conscientes contribuam
para um trânsito mais se-
guro”, afirma Eduardo
Aggio, diretor-presiden-
te do Detran-SP.

Os CFCs e os res-
ponsáveis responderão
a processo administrati-
vo sancionatório cuja
penalidade pode resultar
na cassação do registro
de credenciamento dos
envolvidos. É importan-
te mencionar que even-
tual penalidade poderá
ser aplicada somente
após a conclusão do res-
pectivo processo admi-
nistrativo, no qual serão
observados os princípi-
os do contraditório e da
ampla defesa, cabendo
medida cautelar com a
suspensão das ativida-
des.

700 dedos de silicone
Na semana passada,

setecentos dedos de si-
licone foram apreendi-
dos em um Centro de
Formação de Conduto-
res (CFC) em Taboão da
Serra, na região metropo-
litana de São Paulo, du-
rante fiscalização con-
junta do Departamento
Estadual de Trânsito de
São Paulo (Detran-SP)
em conjunto com a 4ª De-
legacia da DICCA, da Po-
lícia Civil, que investiga
crimes contra a adminis-
tração, fraudes decor-
rentes das atividades de
trânsito e atua no com-
bate à corrupção.

Segundo o boletim
de ocorrência, no caso de
Taboão da Serra, verifi-

Portas, Grades, Portões, Janelas, Calhas,
Forro PVC, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções,
Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Rua Rio
Grande do
Sul, 542
Capão
Bonito

Tudo posso
naquele que
me fortalece

cou-se que quatro aulas
práticas foram iniciadas
no sistema sem que alu-
no e instrutor retornas-
sem para o encerramen-
to, o que pode indicar
fraude. Computadores,
leitores biométricos e
cartões de memória tam-
bém foram apreendidos.
Seis pessoas, entre res-
ponsáveis pelo CFC e
testemunhas, foram leva-
das à delegacia para
prestar esclarecimentos.

Intolerância à
Corrupção

Nos cinco primeiros
meses deste ano, o De-
tran-SP promoveu 1.884
fiscalizações junto aos
“agentes delegados ou
regulados”, empresas e
profissionais atuantes
no setor, como desmon-
tes, autoescolas, despa-
chantes, estampadoras
de placas.

Em 2023, foram 7.572
fiscalizações desse tipo
– um número cerca de
10% superior às fiscali-
zações do ano anterior.
Apenas em relação a
CFCs e profissionais que
atuam no processo de
habilitação, foram aplica-
das 389 penalidades,
sendo 214 advertências

por escrito, 72 suspen-
sões das atividades e 103
de cassações dos regis-
tros de credenciamento.

Caso o cidadão des-
confie de algum local ir-
regular, é possível de-
nunciar ocorrências des-
se tipo no Disque Denún-
cia 181. O serviço é da
Secretaria de Estado da
Segurança Pública e o
sigilo é absoluto. A de-
núncia também pode ser
feita na internet, no site
www.webdenuncia.org.br.

Além disso, é impor-
tante destacar que qual-
quer denúncia de condu-
tas irregulares ou indíci-
os de corrupção nos ser-
viços regulados pelo
Detran-SP pode ser for-
malizada através da Ou-
vidoria do Detran-SP. Os
cidadãos podem acessar
o Portal do Detran-SP,
selecionar a seção “Ou-
vidoria” e clicar na opção
“Denúncia”. Devem for-
necer uma descrição de-
talhada da denúncia e
preencher o formulário.
O link para registrar a soli-
citação é www. ouvidoria.
sp.gov.br/Portal/Default.
aspx.

Trabalho contínuo
O Detran-SP partici-

pa constantemente de
ações de fiscalização em
todo o território paulis-
ta, com o objetivo de
combater a venda de pe-
ças oriundas de veículos
que sejam fruto de cri-
mes, como roubo e furto,
e valorizar o comercian-
te credenciado, punindo
aqueles que alimentam
comércio ilegal de peças.

A autarquia passou
também a privilegiar a
atuação em cooperação
com outros órgãos,
como a Secretaria Esta-
dual de Segurança Públi-
ca e a Corregedoria Ge-
ral do Estado, no com-
bate aos desvios de
conduta e na promoção
de melhores serviços à
sociedade paulista. Em
dezembro de 2023, o Go-
verno de São Paulo
anunciou a criação de
uma área para investiga-
ção de crimes e fraudes
decorrentes das ativida-
des de trânsito na sua 4ª
Delegacia de Polícia
para o Departamento de
Polícia de Proteção à Ci-
dadania “Dr Luiz Lasser-
re Gomes” (DPPC).

A unidade, mantida
pela Polícia Civil, com o
apoio do Detran-SP, pas-

sa a ser chamada de Di-
visão de Investigações
sobre Crimes contra a
Administração e Fraudes
decorrentes das Ativida-
des de Trânsito, Comba-
te à Corrupção e Lava-
gem ou Ocultação de
Bens, Direitos e Valores.
A estrutura é responsá-
vel por apurar fraudes e
investigar possíveis cri-
mes decorrentes das ati-
vidades relacionadas ao
trânsito.

Sobre o Detran-SP
O Detran-SP trabalha

incessantemente para
prevenir sinistros e pre-
servar vidas, com a meta
de organizar um trânsito
mais seguro e harmonio-
so entre todos os modais.
O órgão segue compro-
metido em oferecer ser-
viços de excelência aos
cidadãos, baseados em
valores como respeito,
integridade, segurança e
eficiência.

Atualmente, está im-
plementando a transfor-
mação digital para melho-
rar a qualidade de vida
dos paulistas, facilitan-
do o acesso aos serviços
públicos. Cerca de 93%
dos atendimentos reali-
zados nas unidades do
Detran-SP integradas ao
Poupatempo são feitos
de forma digital.

Como o maior órgão
executivo de trânsito do
país, o Departamento de
Trânsito Paulista é res-
ponsável por 28% da fro-
ta brasileira, com mais de
34 milhões de veículos
registrados e mais de 25
milhões de motoristas
habilitados em todo o
estado. Mensalmente,
emite aproximadamente
400 mil Carteiras Nacio-
nais de Habilitação
(CNHs) e 1,2 milhão de
Certificados de Registro
e Licenciamento Veicular
(CRLVs). Em média, são
emitidos mais de 136 mil
documentos por dia.

ASSOCIE-SE À SANTA
CASA, UM DIA VOCÊ

PODE PRECISAR DELA
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EM BRASÍLIA | A
Associação Comercial de
Capão Bonito (Aciap),
através do seu presiden-
te Ary Russo, participou
na quarta-feira (05/06),
no plenário da Câmara
dos Deputados, da Ses-
são Solene em homena-
gem aos 5 Anos da Lei
da Liberdade Econômica.

A iniciativa da sole-
nidade partiu da Confe-
deração das Associa-
ções Comerciais e Empre-
sariais do Brasil (CACB)
e recebeu apoio massivo
de todo o setor produti-
vo e parlamentares.

Entre os que também
marcaram presença esta-
vam o presidente da
CACB, Alfredo Cotait
Neto, o presidente da
Frente Parlamentar do
Empreendedorismo, de-

Aciap de Capão Bonito marca presença na Sessão Solene na
Câmara e celebra os 5 anos da Lei de Liberdade Econômica

putado Joaquim Passari-
nho (PL/PA), e o presi-
dente da Frente Parla-
mentar do Comércio e
Serviços (FCS), deputa-
do Domingos Sálvio (PL/

MG).
Dentre os temas

abordados durante a
sessão, destacaram-se a
necessidade de fomentar
a regulamentação muni-

cipal da Lei de Liberda-
de Econômica, a defesa
do comércio nacional e a
necessidade de desburo-
cratização e liberdade
para empreender.

“Com a Lei de Liber-
dade Econômica, sanci-
onada em 2019, os empre-
endedores brasileiros
ganharam mais autono-
mia para gerir suas em-
presas, sendo possível,
entre outras coisas, es-
tabelecer garantias de li-
vre mercado e limites so-
bre a atuação do Estado
como agente normativo
e regulador”, destacou o
presidente da Aciap –
Ary Russo.

Outra pauta bastan-
te abordada foi a suspen-
são dos trabalhos aos
domingos e feriados por
meio de acordo individu-

al, medida vista por mui-
tos parlamentares como
um retrocesso na legis-
lação.

“A Lei de Liberdade
Econômica conseguiu
propiciar maior simplifi-
cação administrativa
para as empresas e mais
estímulo à competitivida-
de”, afirmou Ary Russo.
“Graças a essa legisla-
ção, as empresas brasi-
leiras avançaram em me-
didas para a desburocra-
tização e simplificação
dos processos, o que
melhorou e muito o am-
biente de negócios
do país”, avaliou.


